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对接思路，凝聚共识
当天下午，杭州市供销社“百千万”蹲点

调研组组长和联系人、建德市供销合作总社

负责人、莲花镇联村领导及各村书记在镇政

府召开了工作座谈会。会上，莲花镇党委副

书记、镇长叶姣从莲花镇基本情况、2018 年

主要工作任务及 2017 年“百千万”行动中问

题解决情况三方面做了详细汇报。同时，杭

州市供销社主任方月仙就“百千万”工作提出

了具体要求，指出要通过座谈+走访的形式

进行“回头看”，了解对去年收集问题的办理

情况，找准影响制约发展、群众反映强烈的突

出问题，及时进行汇总梳理，分级分类抓好交

办落实，确保群众反映的问题事事有着落、件

件有回音。

走访调研，深入群众
“杭州市供销社的领导来蹲点调研我们

很欢迎。去年就帮助我们解决了很多民生问

题，比如齐平村改建了老年食堂，接下来马上

就要投入使用了，让我们这些不方便自己动

手烧饭的老人家能够有地方吃饭，是件大实

事、大好事！”随着杭州市供销社几天以来的

走访，详细了解农户的个人生活、家庭及经济

来源等情况，关切农户当前生活中需要帮助

解决的问题，掌握村情民意，送上关心慰问，

各村的好声音也不断传来。与此同时，杭州

市供销社各调研组与村干部围绕各村产业发

展情况开展深入座谈，互相交换意见，如第二

调研组携龙井茶商现场指导林茶村茶产业规

划，推进林茶村做好茶文章等。

党建引领，共建家园
干净有序的乡村环境，是美丽建德的底

色，是乡村振兴的基础。为更好的营造“美丽

莲花”建设的良好氛围，近日，莲花镇党委响

应上级号召，在全镇范围内开展“学习+行

动”主题党日活动。

“我们倡议全镇广大居民朋友大力弘扬

‘建功立德’精神，肩负起时代赋予的重任，人

人争当‘打造美丽环境、实现乡村振兴’的带

头人！”会后，杭州市供销社调研组成员，建德

市人大副主任吴岳炎，政协副主席程旭，与莲

花镇镇村党员干部等 470 余人参加了“环境

整治、美丽乡村”入户宣传及环境大整治、植

树造绿等活动。身着“我是党员、我为你服

务”的志愿者背心，不怕脏、不怕累的在村里

的各个角落清理垃圾，他们用实际行动诠释

了党员的担当和责任，践行了党员的先锋模

范作用。

“作为齐平村青年党员的领头人，既要自

身行动在前，更要引领党员村民参与，凝聚大家

的力量，充分做到美丽环境、乡村振兴人人有

责、家家受益。”齐平村负责党建工作的总支委

员汪勰说完便又赶紧带领一帮年轻党员挨家挨

户上门发放“环境整治、美丽乡村”倡议书。

据悉，此次“环境整治党员大行动”共发

放倡议书2810份，清理整治垃圾点位110余

处。

近日，建德市三江两岸总能看到水利水

产局工作人员在江边忙碌的身影，他们或苦

口婆心地劝导渔民将渔船上破旧的衣物收拾

整齐，或积极主动地帮助渔民将船上的废旧

垃圾清理上岸。

据了解，为贯彻落实杭州市决策部署、助

推“拥江发展”战略的具体行动，建德市水利

水产局把“助推杭州拥江发展”作为今年的工

作重点，并组织相关人员深入开展了调研工

作。并根据调研及现场检查的情况最终决定

在新安江、富春江水域开展为期一周的脏、

乱、差、旧渔船集中整治行动。自 11 日活动

开展以来，共整治渔船 57 艘，协助沿江乡镇

开展挖沙船、水泥船、农民自备船整治 22

艘，江面环境得到了进一步的改善。

“为了将整治工作落实到实处，我们每天

都会安排执法人员到江面进行巡查，如果发

现有脏乱差的渔船出现，我们就会当场要求

渔民进行整理，同时我们也联合了三江打捞

队，对整治后的江面进行清理，以确保江面岸

线清爽整洁。”市水利水产局副局长钱向军告

诉笔者，“除此之外，我们还通过宣传引导的

方式，使江面上的渔船转移至沿江两岸设立

的渔船停泊集中点，并通过执法巡查、入户走

访等方式 ，责令船主对其脏、乱、差、旧的渔

船进行整改。目前，基本已经完成了对 266

户渔民的入户走访工作，江面环境也得到了

显著改善。”

破旧船只整理干净停靠到位后，江面也

如一副绝美的画卷，呈现出“一江春水穿城

过”的独特韵味。“现在看着干净整洁的江面，

感觉每天干活都有了动力，心情也变得愉快

了！”家住三都镇的渔民张先生表示，“以往在

我的印象里，每到开始捕鱼的时节，这里每次

呈现的都是又忙又乱的景象，而且垃圾杂物

也非常的多，很难清理，但现在就不一样了，

经过整改后的渔船既干净又安全，我们每次

开着这样的渔船出去捕鱼，心里也更安定

了。”

对此，渔民郝先生也表示：“尤其是到了

捕鱼旺季，出船打渔的人就多了起来，大家习

惯性的将杂物丢在江水里，一天下来，可能捞

回来的垃圾都比鱼多得多，现在经过清理后

的江面不仅整洁了，而且大家也可以吃上干

净卫生的鱼了。”

“虽然渔船整治难度大，但我们会坚持长

期监控管理，以做好后期的巩固工作。”钱局

长介绍说，同时，在整治过程中有部分渔船仍

然有卫生保洁不达标，污水及垃圾清运不及

时等问题出现，接下来，建德市水利水产局将

继续加强对渔船的日常巡查工作，并建立长

效监管机制，积极打造美丽河道，保护水环

境、水生态，为拥江发展提供建德独有的好山

好水好风光。

孙嘉晨 王家怀

整治渔船换新颜 渔民齐点赞

近日，杭州市供销社主任方月仙带队率

先来到莲花镇开展了新一轮的“百千万”蹲点

调研活动。本次活动以“当好新时代干在实

处走在前列勇立潮头的排头兵”为目标，以聚

焦初心使命、聚焦乡村振兴、聚焦矛盾化解、

聚焦问题解决、聚焦基层创新为主要任务，通

过开展一次主题宣讲、搜集一批意见建议、组

织一次党日活动等方式，助推莲花镇成为实

施乡村振兴战略的排头兵。

凝心聚力再出发，乡村振兴共助力

莲花镇：“百千万”蹲点调研进行时
孙嘉晨 何梦婕


